

# Hilaridad en todos los círculos políticos

HAN PRODUCIDO LAS NOTICIAS DE LA PRENSA LIBRE Y DE DIARIO DE COSTA RICA, SOBRE UN PLAN DEL OFICIALISMO PARA DESATAR PERSECUCION CONTRA LOS ADVERSARIOS DEL GOBIERNO

## Descienden los precios

Con motivo de la terminación de la guerra y de las buenas cosechas de este año se nota ya en el Mercado una tendencia muy marcada hacia la baja de precios

La carne, las naranjas, las legumbres, están más baratas. Así lo han comprobado nuestros redactores en una visita al Mercado. — Las casas norteamericanas, desaparecidas las restricciones para exportar, están ofreciendo a nuestro comercio grandes cantidades de artículos con los precios rebajados hasta en un sesenta por ciento

Se hace ya sensible la tendencia a la baja de los precios de los artículos de primera necesidad. La cosecha es grande y sus efectos se sentirán muy pronto. Dentro de muy pocos días comen-

rán a llegar al mercado, el arroz, los frijoles, el maíz y las papas que se están comenzando a recolectar en diferentes zonas agrícolas del país. También comenzarán a llegar del exterior en abun-

dante cantidad artículos cuyos precios andan por las nubes. Así, por ejemplo, una onza de quina que en estos momentos vale 20 colones próximamente se va a —(PASA a la página OCHO)

Costa Rica no es un medio donde se pueda encarcelar, apalear, torturar o extrañar del país por represalias políticas, por grandes que sean las pasiones en juego

Al final de cuentas todos resultamos "hermanáticos"

Se considera ridícula la pretensión de don Fernando Valverde y don Roberto Salazar de que se les pone especial atención desde luego que esos caballeros no tienen ningún valor político que los pueda hacer peligrosos como "caudillos"

El verdadero caudillo de la oposición es don León Cortés y de haber algún plan tendría que ser contra él y nunca contra los señores Valverde y Salazar que no pasan de ser dos comerciantes. Los redactores de ULTIMA HORA captan las más interesantes vibraciones del ambiente político a raíz de las últimas publicaciones de Diario de Costa Rica y La Prensa Libre

En La Prensa Libre de ayer se denuncia un plan tenebroso, fraguado por las "fuerzas del oficialismo" para iniciar una persecución contra los elementos desafiados de los partidos que adversan al Gobierno. En Diario de Costa Rica de hoy, se insiste en la teoría de ese plan, pero ya se concreta más: se dice que mediante una llamada telefónica se trató de que don Fernando Val-

verde, don Roberto Salazar y don Manuel Castro Quesada se reunieran en la palpebra "El Primer Amor" con el propósito de denunciarlos allí mismo. Se no ocurrió que periódicamente podía resultar interesante auscultar la opinión de los diferentes círculos políticos con respecto a semejantes publicaciones, y en la mañana de hoy nos dimos a formular pre-

—(PASA a la página OCHO)

# Nos quieren apuñalear por la espalda

## ULTIMA HORA

Director: RAFAEL SOLEY REYES

AÑO III—San José, Miércoles 12 de Setiembre de 1945—Nº 927

## LA NORTHERN

NOS HACE EL MISMO EFECTO DE UNA ORGANIZACION DE CORTE TOTALITARIO

Baste que un empleado de la Northern quiera que esa empresa cumpla las leyes del país, trate humanamente a los trabajadores, sea correcta y limpia en sus procedimientos, para que se le destituya injustamente

Lo que apreció un acuerdo entre la empresa y los trabajadores, no ha pasado de ser una burla sangrienta por el incumplimiento de la compañía. — El experto maquinista don Carlos Díaz, denuncia procedimientos de la Northern Railways Co

En las horas de la mañana de hoy recibimos la visita del estimable caballero don Carlos Díaz que hasta hace poco tiempo fue maquinista de la Northern Railway Co, operario de larga práctica y sólidos conocimientos. — hasta en los Estados Unidos ha trabajado en el ramo ferrocarrilero— quien vino a hacernos las siguientes manifestaciones:

—Lo que pareció un acuerdo entre la Northern y sus trabajadores, realizado hace algunos meses en la Secretaría de Trabajo no ha pasado de ser una burla sangrienta por la carencia de cumplimiento de los acuerdos. —(PASA a la Pág. SEIS)



RODOLFO GUZMAN

En vez de aconsejarle al Gobierno que le cobre al Banco de Seguros lo que éste le debe o que haga tributar a los ricos, le aconsejan que nos quite a los trabajadores el dinero de los seguros sociales

Las rentas creadas por una ley en favor de la Caja deben ser sagradas porque son para establecer los seguros de invalidez y vejez. — Queremos que se hagan clínicas y hospitales en todas las zonas importantes y que en esas obras se empleen los dineros que ahora otros quieren llevarse

Don Rodolfo Guzmán, secretario general de la Confederación de Trabajadores, comenta un editorial de La Prensa Libre

Don Rodolfo Guzmán, secretario general de la CTCR, nos hizo las siguientes declaraciones en la mañana de hoy: —Nuevamente está arreciando la campaña contra el seguro social "La Prensa Libre" en un edito-

rial que publica en su edición de ayer, se permite darle un consejo maravilloso al Gobierno, con el fin de que se haga de plata: le aconseja que le quite al seguro social un poco de plata que le ha —(PASA a la página OCHO)

## ELIMINACION DE LOS PRECIOS MAXIMOS PARA EL CAFE

POR UNANIMIDAD DE VOTOS LA CONFERENCIA PANAMERICANA DE CAFE REUNIDA EN MEXICO, ACORDO PEDIRLO AL GOBIERNO DE LOS ESTADOS UNIDOS. — TAMBIEN SE GESTIONAN MEDIDAS DE REGULACION AL CAFE

CIUDAD DE MEXICO, 12 UP.—En sesión plenaria los delegados de catorce países latinoamericanos productores de café, aprobaron por unanimidad una resolución dirigida a los Estados Unidos, pidiendo que sean eliminados los precios máximos al café. Otra resolución, aprobada por unanimidad, recomienda que los países productores de café hagan que sus representantes diplomáticos en Washington gestionen con los Estados Unidos las medidas de regulación diferentes al café.

# Estamos muy contentos aquí; ojala estuvieran con nosotros

Si pudieran hacerlo, esto es lo que escribirían a sus amigos, 50 mil alemanes nazis que han encontrado refugio en España

Los más peligrosos lugartenientes del nazismo, que pudieron escapar de Alemania, se encuentran en España

El periodista Ch. Foltz, comienza la publicación de una serie de artículos sobre la España de Franco en los diarios new-yorquinos

NUEVA YORK, 13. — (Especial para ULTIMA HORA). — El periodista Ch. Foltz, con el beneplácito de millones de lectores, ha comenzado a publicar en los diarios de esta ciudad una serie de informaciones sobre la España de Franco. Foltz denuncia el de —(PASA a la Pág. SEIS)

## REPORTAJES HOMEOPATICOS

CON UN CHUSCO DEL CLUB UNION:

—Quiere usted explicarnos, señor, por qué sus amigos de Club le han encaramado a usted el sobrenombre de "sal de Inglaterra"?

—Muy sencillo: porque se han dado cuenta de que cada vez que se me ocurre dar a los "líderes" de la oposición una broma por teléfono, esos señores actúan como si les hubieran empujado una botella de sal de Inglaterra...

CON SERGIO:

—Por fin, quiénes son los responsables del encarecimiento de la vida los vanguardistas o la guerra?

—Bueno, los hechos están demostrando que "la madre del cordero" era la guerra. Pero ahora voy a demostrar yo que, los vanguardistas son los responsables de la guerra. Ya verá qué bombazo...

## SENSACIONALES DECLARACIONES DEL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

Las hará mañana en "La Tribuna" refiriéndose al tema de los movimientos revolucionarios y el asunto eléctrico

El señor Presidente de la República, licenciado don Teodoro Picado, prepara un reportaje que será publicado en nuestro colega LA TRIBUNA de mañana sobre el tema de los movimientos revolucionarios y el asunto eléctrico. Amigos del señor Presidente nos han dicho que sus revelaciones serán interesantísimas y sensacionales.

ULTIMA HORA

## UN CONTERTULIO DEL CLUB UNION

Fué el autor del famoso teléfonazo que llenó de nervios a tres "líderes" de la oposición

Ya al cerrar la edición nos llega la noticia de que en el Club Unión se está comentando festivamente la noticia dada por Diario de Costa Rica sobre un complot fraguado por el "caldero-comunismo" contra Fernando Valverde, Roberto Salazar y Manuel Castro Quesada. Resulta que fue un "humorista" del propio Club Unión quien dio la broma sin sospechar que "el señor" Valverde le daría la trascendencia que le dió. Los puñales del citado Club hacían este comentario: "Si el sólo hecho de haberlo citado para "El Primer Amor" debió haberles servido de orientación para no ponerse en ridículo. Que sea pues esclarecido el misterio del teléfonazo caldero-comunista.

# Trasmisión Patriótica de la Juventud Vanguardista

HOY, a las 7 p. m. desde "La Voz de la Democracia" en el programa del radio periódico "El Grito del Pueblo"

## PROGRAMA

- 1-Canción Patriótica a cargo del Coro Juvenil.
- 2-Palabras de Alvaro Montero Vega, Secretario General de la J. V. acerca de "LA LUCHA POR LA INDEPENDENCIA NACIONAL".
- 3-Himno de la Unión Soviética a cargo del Coro Juvenil.
- 4-Palabras de Alberto Delgado, Presidente de la J. V. con motivo del "Aniversario del Código de Trabajo".
- 5-MI PATRIA, canción a cargo del Coro Juvenil.

### LA CIENCIA AL DIA

## CIRUGIA DEL CORAZON; MILAGRO DE LA GUERRA

(Por Patricia Strauss)

Para la mayor parte de nosotros la frase, "herido en pleno corazón" significa que la víctima está muerta, sin lugar alguna a dudas. Sin embargo, yo he visto en el Hospital General 160 de Inglaterra, a varios centenares de miembros de las Fuerzas Armadas americanas que han sido "heridos en pleno corazón" y a los cuales les han sido removidos del corazón o los pulmones; balas o fragmentos de metal o de granadas.

No solamente hay muchos de ellos vivos sino que están fuera de la cama unas pocas horas después de que la operación fuese realizada para la remoción del "cuerpo extraño" y habrán de abandonar el hospital, tan fuertes y buenos como si nunca hubiesen estado heridos.

Tuve la oportunidad de ver como una bala de ametralladora de 30 mm era removida del corazón del soldado de Primera Clase, Carl W. Young. Como todos los pacientes a los cuales se les realizaba la cirugía del corazón, él había sido tratado por los Rayos X, por lo menos una docena de veces y había sido cuidadosamente examinado en el fluoroscopo bajo todos los ángulos, de tal manera que el cirujano, Mayor Dwight Harken, de Boston, supiera el tamaño exacto y la posición de la bala.

Young había visto también la placa de los Rayos X y sabía exactamente lo que iba a sucederle. Hablé con él antes de la operación y no parecía nada nervioso. Había estado con muchos otros hombres que habían sufrido operaciones similares y era testigo de su rápida curación, por lo que el nerviosismo que en él hubiera sido natural era remplazado por un sentimiento de completa confianza.

Su confianza estaba justificada. El anestesista, Capitán Charles Burnstein del Hospital Bellevue, de Nueva York, mientras charlaba con Young sobre su población

natal, le puso una inyección en el brazo y el soldado se quedó tranquilamente dormido en el medio de una frase.

Mientras tanto, la Segunda Teniente Shirley Van Bracket se estaba poniendo su ropa, gorra y máscara estilizadas y sus guantes de goma, preparando los instrumentos.

La operación duró casi hora y media. Fué a mediados de la misma que vimos la punta de la bala destacándose brillante, entre los ojos y púrpuras del corazón y los pulmones. El Mayor Harken la asió cuidadosamente extrayéndola con el forceps y la bala salió, pulida y brillante.

Inmediatamente, el Primer Teniente Mark Courson, que está a cargo del cuarto de operaciones cogió la bala, la lavó cuidadosamente la envolvió en algodón y después con un pedazo de esparadrapo, la adhirió a la palma de la mano de Young, pues a los pacientes se les permite llevarse sus "cuerpos extraños" y sin lugar a dudas Young habrá de llevarse esta bala para su casa como el más preciado y personal de sus recuerdos de la guerra.

Mientras tanto, el Mayor Harken buscó cuidadosamente cualquier fragmento que pudiera haber quedado, insertó un tapón de penicilina y comenzó entonces la tarea de cerrar todas las incisiones. Entonces, mi vista iba de las manos del cirujano a la cara del paciente. Este lucía como si estuviese durmiendo pacíficamente y parecía curiosamente más joven, que cuando estaba despierto.

Después, le llevaron a la sala "post operatoria" donde las enfermeras reciben a los pacientes aun inconscientes y les dan oxígeno, transfusiones de sangre o cualquier otro tratamiento que pueda ser necesario. Este trabajo se acostumbra a que lo hagan médicos. "Pero" —dijo el Mayor Harken— "estas muchachas son ya tan eficientes como si fueran

## MIENTE CINICAMENTE "DIARIO DE COSTA RICA" CUANDO AFIRMA DESORGANIZACION DE LOS SERVICIOS DEL CREMATORIO POR PENETRACION SINDICAL

"La increíble audacia, la infame persecución mantenida al través de las columnas de "Diario de Costa Rica" para con nuestro movimiento siné atienen la repulsa del sector mayoritario de la clase consciente"

Asel Sánchez, Secretario de Conflictos y Legislación Social de la CTCR, nos concede importantes declaraciones, a raíz de una gacetilla, aparecida ayer

Hoy precisamente, en horas de la mañana, nos visitó el señor Asel Sánchez, destacado dirigente sindical, quien goza de generales simpatías dentro del sector obrero y campesino que orienta la CTCR, para darnos las siguientes e importantes declaraciones:

—Un hecho existente continúa, una vez más, la increíble audacia, la infame persecución mantenida al través de las columnas de Diario de Costa Rica, cuando éste afirma, con motivo de una nota sensacionalista que acompaña con una gráfica, referente al desgraciado suceso, que por dicha no tuvo consecuencias personales para el hogar de mi particular

médicos veteranos".

Actualmente Young no puede ser un buen ejemplo de la vida realizada en estas salas, porque él no necesitó ningún tratamiento, está mejorando continuamente y se encuentra en gran forma. "Estará fuera de la cama mañana por la mañana", ha declarado el Mayor Harken.

Esa declaración me habría sorprendido mucho más si yo no hubiese estado anteriormente, dando vueltas por las salas y no hubiese visto a otros operados que abandonaban el lecho un día después de ser operados del corazón o los pulmones.

Los cirujanos, médicos y enfermeras pueden hacer y están haciendo milagros con estos hombres. Pero los hombres deben ayudarse a sí mismos. Particularmente deben ser conscientes en relación con sus ejercicios de respiración. Si un pulmón duele, la naturaleza automáticamente deja de usarlo. El hombre entonces se forma el hábito de respirar por un solo pulmón y esto le obliga a tomar una postura que le curva la espina dorsal.

Así, cuando la materia extraña que causa el dolor, extraída, se enseña al paciente como respirar separadamente por cada pulmón, una tarea que nosotros de ordinario, no sabemos realizar.

Uno de los instructores, es el soldado de Primera Clase, William O'Brien de Troy, Nueva York. Hace cinco meses que le fué removido un fragmento de granada del corazón y fué tan hábil en la realización de los ejercicios de respiración que se le ha retenido en el hospital para enseñar a otros.

En este hospital, la cirugía del corazón se realiza continuamente todos los días. No ha habido ni una sola defunción. Es que, como dice el mayor Harken "En la última guerra la tarea de la cirugía del corazón era salvar vidas. En esta guerra la finalidad es, ver lo más aprisa que podemos hacer que los operados estén bien".

mi amigo Eugenio Zeledón, con ocasión del cheque de un camión contra su casa, en horas de la tarde del lunes, que todo obedece a la ingerencia, a la penetración sindical de los servicios, por cierto siempre irregulares de la Empresa del Crematorio; traído con ello de manchar, de humillar a un modesto trabajador, protagonista de este accidente. Para quien conoce a Marcelino Ortiz, chofer del camión en referencia, no deja de ser sorprendente los cargos velados y cínicos que se le formulan con audacia infame, puesto que su único delito ha sido cooperar con sus compañeros de infortunio en la protesta más viril, más disciplinada de la industria explotación que ha mantenido Miguel Angel González como contratista de esos servicios; que ha aunado sus esfuerzos de trabajador consciente y honrado para tirar la albarda del maltrato, al estilo de un campo de concentración nazi que venía manteniéndose en esa empresa, el administrador Adrián González, el cual por una de las conquistas, acaso la más importante de la huelga reciente en el Crematorio, fue su destitución del puesto como tal, teniendo que intervenir la secretaría de salubridad en las personas del coronel Chávez, de los doctores Núñez y Poveda para terminar con el cacicazgo odioso de Adrián González.

Es para nosotros; es para los trabajadores conscientes, es para los trabajadores que luchamos por una Costa Rica mejor, motivo de orgullo y de estímulo que se nos presiga, que se nos calumnie por la actividad nues

tra en la defensa de los intereses de los obreros y campesinos. La pésima administración del Crematorio, el redoblado incumplimiento de esos servicios para nuestra sufrida población, obedece a una sorda protesta de Miguel Angel González, ya que sus millores de colonos tuvieron que inclinarse reverentes ante la fuerza coactiva, cohesionada de los trabajadores, por cierto humildes, pero grandes de conciencia y de justicia en sus peticiones. Obedece igualmente a que quiere dejar la sensación de que el Sindicato trae consecuencias funestas. Sin embargo, que quede claro que el sindicato no ha logrado todavía, en la reciente huelga, una mejora económica sino quitarse el cacicazgo y maltrato de Adrián González, puesto que amparado el contratista en un contrato anterior al Código, se facultaba para pagar salarios de hambre. Diario de Costa Rica nos ocasiona la simpatía de un sector de trabajadores que antes creían en sus profecías, puesto que se dan cuenta de que este periódico está al servicio de los enemigos del pueblo, al servirle audazmente a una clase determinada: la reaccionaria, la Negativa, la que ve lejos la posibilidad de ostentar el poder que por tradición retuvo en perjuicio de la mayoría costarricense.

Hasta aquí las declaraciones del señor Sánchez, que mucho agradezco.

Servicio Cablegráfico de la UNITED PRESS

## EL ALMIRANTE HALSEY SE LAMENTA DE UNA "RAJONADA"

Hace unos cuantos meses el Almirante Halsey dijo que él entraría en Tokio caballero en el caballo blanco de Hirohito.

Sus paisanos le tomaron la palabra y desde entonces "Bull", como a las escondidas lo llaman sus subalternos, no ha dejado de recibir paquetes conteniendo espuelas, bridas y hasta monturas. De Tejas le llegaron, cuando estaban a punto de desembarcar, un par de espuelas y de Reno una montura de dos mil dólares.

Parece que el viejo lobo de mar se está jalando los pelos. "¿A qué maldita hora abrí la boca," dicen que exclamó, "si ni siquiera se montar..." Dicen que cuando así se lamentaba, un destroyer trajo a bordo del MISSOURI—el barco en el que se firmó la rendición del Japón—un gran paquete dirigido al Almirante Halsey, paquete que contenía... una nueva montura.

## LOS 24

Los Aliados han publicado la lista de los 24 nazis de campanillas que van a ser juzgados como criminales de guerra. Entre ellos están el gordiflón de Goering que se ha de inflado en la cárcel como una vejiga de manteca que se desquite con el calor, es acusado, entre otras cosas por los bombardeos sobre Rotterdam y Coventry y Hans Frank el gobernante de Polonia, el gran criminal que ordesó la matanza en aquel país. En la lista aparecen los nombres del industrial Gustav Krupp von Bohlen y los militares Keitel, Jodl, Raeder y Doenitz; los financieros Funk y Schacht, los ex ministros von Neurath y von Ribbentrop y el diplomático Franz von Papen. Hay nombres famosos en la jerarquía nazi como Hess y el asqueroso perseguidor de judíos Julius Streicher Leyte; el líder de los rebaños de trabajadores alemanes, Rosenberg y el Gauleiter de Holanda Seyss Inquart y el Gauleiter de Austria von Schirach; Sauckel el capataz de esclavos; el propagandista del nazismo Hans Fritzsche; el Ministro del Exterior Wilhelm Frick; Ernest Kaltenbrunner el inventor de las ejecuciones en masa producidas por el gas en las famosas Cámaras de la Muerte y Alberto Speer el despiadado organizador de la producción de guerra alemana. De los 24 a mitad eran prusianos.

En las cárceles de Nurenberg, muchos de los acusados se olvidan de las teorías paganas del nazismo y de las maldiciones que le echaban a Cristo y piden los santos sacramentos con la mayor humildad.

# HOY Miércoles a las 7.30 en punto

EL Sr. Lic. DON LUIS CARBALLO CORRALES,

DARA UNA PLATICA SOBRE LOS ALCANCES DEL

## NUEVO CODIGO ELECTORAL

A LOS SECRETARIOS DE CULTURA DEL PARTIDO VANGUARDIA POPULAR.

EXISTE GRAN INTERES POR ESCUCHAR LA PALABRA DEL DIPUTADO CARBALLO QUE ES UNO DE LOS MIEMBROS INTELIGENTES Y MAS RESPONSABLES DEL CONGRESO.

### ELECTO EL COMITE DE LOS FESTEJOS CIVICO PATRONALES DE ESCAZU

Instalación del mismo.—El domingo se hizo el remate de los puestos de la plaza pública para los juegos

Han de saber nuestros lectores que el próximo 28 y 29 de setiembre, celebra el bello y pintoresco pueblo de Ecazú, su ya famosa y tradicional fiesta patronal. Con tal motivo la municipalidad del cantón nombró en días de la semana pasada, a un grupo de entusiastas y distinguidos jóvenes de la localidad, para que integren el comité de los festejos cívicos. El miércoles a las siete de la noche se reunieron y juramentaron los miembros de dicho comité, procediendo a un acto continuo a nombrar la siguiente forma: Presidente, señor Rafael A. Macis; tesorero, don Juan Rafael Delgado; secretario, don Alvar Macis; fiscal, don Isaac Delgado;

vocales: don Carlos Manuel Solís y don Victor Vargas. Como primera resolución se acordó proceder el domingo anterior, a remate al mejor postor, de los puestos de la plaza pública para los juegos de chinamos y juegos. La animación y entusiasmo que existe por estas fiestas cívicas patronales es enorme, dadas las grandes actividades que en pro de ellas han desplegado los elementos que integran el comité de festejos. Esperándose de más un éxito económico, ya que los días fijados para la celebración de dicha fiesta son: viernes 28, sábado 29 y domingo 30 de setiembre.

CORRESPONSAL.

### RUSIA, CHINA, FRANCIA, BELGICA Y HOLANDA

Han indicado sus deseos de arreglar un programa de créditos con los Estados Unidos

El administrador de economía exterior de los Estados Unidos, Crowley, anunció ayer que Rusia, China, Francia, Bélgica y Holanda, han indicado sus deseos de establecer un programa de créditos con los Estados Unidos, el cual tendrá por objeto continuar la afluencia de mercancías que les fueron anteriormente suministradas por medio del sistema de préstamos y arrendamientos.

### LOS MODELOS DE LAS NUEVAS ESCOBAS ELECTRICAS

Fabricadas en los Estados Unidos no se parecen a los diseñados antes de la guerra

Según acaba de dar a conocer H. J. McAllister, vicepresidente de la Franklin MacAllister Corporation de los Estados Unidos, los modelos que se están exhibiendo de la nueva escoba eléctrica correspondiente al período de la postguerra, se parecen muy poco a los utensilios de la misma clase usados antes de la conflagración mundial. El nuevo limpia dor de suelos ha eliminado la bolsa anticuada que servía como receptáculo de la basura, sustituyéndolo por unido de metal que es más fácil de quitarse.

### CONFORME A LOS PRECIOS DE 1942

SE REGIRA LA VENTA DE RADIOS EN ESTADOS UNIDOS

Juntamente al tiempo que el Junta de producción de guerra de los Estados Unidos levantaba la prohibición existente para las ventas de neveras y refrigeradoras eléctricas, dictaba disposiciones en el sentido de que la venta al público de aparatos de radio de los modelos actuales tendrá que regirse por los precios que tenían tales aparatos en el año de 1942, a fin de evitar la especulación a causa de la extraordinaria demanda que en estos meses iniciales de la paz, están teniendo todos los objetos que estuvieron supeditados a las necesidades de guerra,

### DE SANTA ANA

#### INDUSTRIA DE PAN

La firma comec al. Jesús Avila y Rogelio Hernandez, ha establecido en forma moderna e higiénica, una nueva panadería que les produce muchos miles de colores libres mensualmente. No menos de diez operarios venimos trabajando háramente, para mantener en pie ese negocio, como sucede, al extremo de que, las ventas de pan ambulantes que nos entra ban de Ecazú y Villa Colón han abandonado la plaza.

#### NUEVA TIENDA

El conocido comerciante en ropas, don Tito Robles, ha montado una surtidísima tienda en esta Villa, especialmente de ropas hechas, cuyos productos vende al alcance del pueblo. Estamos de plácemes porque ahora si podemos vestirnos con comodidad.

#### AZUCAR

En estos días tuvimos un alegro de burro, como se dice por acá. Corrió la noticia que en la Jefatura política habían recibido azúcar para venderlo al pueblo, y no fue cosa que pocos minutos después, el pueblo invadía la jefatura y repercutía a lo lejos el constante grito de "don Tito azúcar!, don Tito azúcar!" y de pronto se deja oír una voz sóbta pero grave, que decía majestuosa mente: Calmen muchachos, que azúcar viene de camino..., era el señor je

#### Enfermo don Rodrigo Altmann Ortiz

Continúa enfermo, nuestro buen amigo don Rodrigo Altmann Ortiz ULTIMA HORA hace sinceros votos porque restablezca pronto.

te político, quien nos daba tan agradable noticia... pare de contar. Todavía estamos esperando el azúcar.

#### HURACAN

En días pasados se vino sobre el pueblo un fortísimo huracán acompañado de lluvias y tormenta, ocasionando grandes daños en Pozos y la Uruca, especialmente en este distrito, pues en la hacienda de don Alex G. Ross, arrancó corpulentos árboles destruyendo como cuatro manzanas de bosque, y gran parte de cañales en muy buen pie. Un rayo mató una vaca de un señor Fernández, y varias casas resultaron muy dañadas.

#### EL RIO CORROGRES

A consecuencia del rudo invierno el riachuelo Corrogres salió de madre y entre otros daños inundó las casas de Sergio Villegas y Manuel Trejos, al extremo que estas familias tuvieron que abandonarlas en medio de terrible pánico con estampas de Santos en la mano implorando piedad al Ser Supremo.

#### RISA POR EL DULCE

El sábado en la noche un señor S-lazar interrogó a un pulpero por el precio del dulce; como le dijera que valía un colón y medio la tapa le increpó duro por la usura "se formó un formidable bochinche entre parientes de uno y otro contentes, resultando heridos y golpeados. Por suerte que la policía tranquilizó los ánimos.

No podemos negar que ahora tenemos bastante dulce en ésta, pero se vende a seis colones y en Pozos a ocho colones la tamuga.

Lo que ha escaseado del todo, es el azúcar. — CORRESPONSAL ESPECIAL.

### EL GENERAL YAMASHITA PREDIJO QUE SERA AHORCADO COMO CRIMINAL DE GUERRA

MANILA, 12. UP. — El general Tomoyuki Yamashita a quien le llaman "el Tigre de Malaya" predijo hoy que será ahorcado como criminal de guerra. Yamashita estaba empeñado en un juego japonés con otros generales y almirantes nipones en su celda de la prisión de Bilibid y al verme exclamó: Aquí viene el señor malas noticias. Le corroboré que traía malas noticias, malas noticias para él. Le mostré los despachos que relataban la tentativa de suicidio del expremier Tojo y la lista de criminales de guerra elaborada por el general Douglas MacArthur. El intérprete tradujo los despachos pero se abstuvo de traducir al inglés la animada conversación que suscitaron. En seguida Yamashita fijándose los ojos dijo "imagino que no tardaré en figurar en la lista y que seré ahorcado. Le aseguré que muy probablemente eso sucedería y al oírme el general con una sonrisa siniestra se tocó con los dedos su gordo cuello. Yamashita fijó a continuación una mirada interrogadora en el sargento Charles Rexroad que me acompañaba. Rexroad había estado examinando silenciosamente a Yamashita y a nadie le gusta ser examinado silenciosamente por Rexroad. Eso se debe a que durante muchos años tuvo el puesto de verdugo oficial del estado de California desempeñando su cargo en la prisión de San Quintin. Se debe también a que en el Pacífico desempeñó la tarea

similar de colgar a los asesinos. En la celda vecina a la de Yamashita hay un marinero que es para la visita de Rexroad. Aun que ya lo había indagado en una oportunidad anterior le volvió a preguntar a Yamashita si proyectaba cometer hara kiri, y me respondió con un "no" desdenoso. Como le mencionara que podía seguir el ejemplo de Tojo que se había disparado un tiro se encogió de hombros y dijo "ese es asunto suyo". Gasté algunos minutos contándole los relatos de atrocidades que había escuchado de boca de los prisioneros de guerra que han regresado a Manila y Yamashita se mostró interesado indagando si no se trataba de ejos aislados y exagerados "como las atrocidades de los alemanes en la primera guerra mundial". Le dije que las pruebas estaban impresas en los cuerpos de las víctimas y me volví para partir. Yamashita dijo entonces algo que el intérprete vaciló en traducir. Como insistiera en que lo hiciera el intérprete citó las siguientes palabras del general: Digale al señor malas noticias que si vuelve venga vestido de luto. Les respondi: "Digale al general que nada me daría mayor placer que la necesidad de vestir luto por él". Al salir, el sargento Rexroad comentó: "Creo que podría hacer una linda obra de embellecimiento estirando el cuello gordo de Yamashita. La verdad es que el cuello que más me gusta ría estirar con excepción del de Homma". Homma es el teniente general Masaharu Homma conquistador de Las Filipinas que ordenó la marcha de la muerte de Bataan.

### LA LIGA SOCIAL ANTIVENEREA

Se complace en invitar por este medio a las autoridades y al público en general a la INAUGURACION DEL PABELLON DE MUJERES DEL BUEN PASTOR (camino a San Sebastián) que se verificará el Viernes próximo 14 de Setiembre a las 9 de la mañana.

**2 MARAVILLAS QUE HAN ASOMBRADO AL MUNDO:** **LA BOMBA ATOMICA U. 235** **UNA DESTRUYE...**  
**LA CREMA DE TORTUGA 242** **LA OTRA PERFECCIONA.**

**A CONOCIMIENTO del JUEZ SEGUNDO PENAL las ESTAFAS de SALOMON ABUD**

**COOPERATIVA DE CONSUMO DE MUSICOS UNIDOS**

Se convoca a los señores Accionistas, a los socios de la Asociación de Cultura Musical, a los de la Asociación de Músicos profesionales de Costa Rica y simpatizadores, a la primera reunión semestral para conocer del desenvolvimiento y marcha de la misma, que se verificará a las 20 horas del próximo Jueves 20 de setiembre en la oficina de Cañas Hermanos (150 varas al norte del Hotel Costa Rica). Se ruega puntual asistencia.

*M<sup>a</sup> Teresa M. de Alier Bonet,*  
Gerente.

**ARTISTAS Y EMPRESARIO ANTE LA AUTORIDAD JUDICIAL**

Se informa que la denuncia presentada por el Gobernador de la provincia, don Manuel Rodó Parés, contra el empresario de la corrida de toros del domingo último, abarca también a los artistas que tomaron parte en la fiesta

Este apasionante litigio, que abarca ahora a nuevos personajes, está tramitándose en el Juzgado Segundo Penal de esta ciudad

**GANADO SUELTO OCASIONA PERJUICIOS**

**RESULTO GOLPEADO UN NIÑITO EN LA CIUDADELA CALDERON MUÑOZ**

**Para Estados Unidos**

Para los Estados Unidos sale en estos días, los jóvenes esposos don Max Gurdian y doña Margarita Astúa de Gurdian, cuyo matrimonio se efectuó el sábado último en esta capital. ULTIMA HORA les adelantó a los gentiles amigos, su cariñoso saludo de despedida.

Vecinos de la Ciudadela Calderón Muñoz nos pidieron hoy que consignáramos su protesta por el hecho de que no obstante las quejas que han presentado, sigue transitando por ese barrio ganado que anda suelto y sin control. Y como consecuencia, hoy un toro golpeó fuertemente a un niño. Nos parece que tienen toda la razón y que debiera evitarse que ese ganado siga ocasionando daños a los vecinos de ese barrio.

La sensacional denuncia planteada por el señor gobernador de esta provincia, don Manuel Rodó Parés, contra los empresarios de la fiesta tauroma fracasada el domingo último en el estadio Mendoza, abarca también, al parecer, a los artistas que participaron en el programa de variedades, según se nos informó ayer.

Se nos dijo que la citada denuncia no hace distinciones en cuanto a la responsabilidad del empresario ni a la que cabe a dichos artistas, entre los cuales recordamos al Curro Moreno, Cuadro Buenos Aires, Los Charros de Jalisco, etc.

Este litigio se continuará ventilando en el juzgado segundo penal de esta ciudad.

Los registros realizados en el establecimiento comercial que fué suyo, no dieron resultado, pues únicamente se le pudo decomisar alrededor de cinco mil colones en mercaderías

Abud realizó ventas en los últimos días por sumas que pasaron de cien mil colones, según oímos referir a varios perjudicados

Ante el juzgado tercero civil de esta capital ha venido tramitándose la quiebra contra el comerciante árabe Salomón Abud, quien como ya ha sido publicado, perjudicó con sus operaciones comerciales a once casas y almacenes de comercio de esta ciudad.

Los perjudicados estiman que las sumas perdidas en mercaderías por el citado Abud, pasan de doscientos mil colones.

Con el objeto de perseguir y decomisar la mercadería que este comerciante no hubiere podido realizar y obtener el dinero de sus ventas para engrosar el haber de la quiebra, los perjudicados han iniciado gestiones para que el juez tercero civil pase este sensacional affair a conocimiento del juez segundo penal, licenciado don Máximo Acosta.

Según fuimos informados ayer, los

registros que se han realizado en la casa y establecimiento comercial de Abud, han sido prácticamente infructuosos, pues únicamente se le logró decomisar alrededor de cinco mil colones en mercaderías de poco valor. Los artículos que se califican de caros, como medias de seda, ropa interior de mujer, etc., no aparecen por ningunap arte.

El autor de este sensacional fraude obtenía las mercaderías en los almacenes capitalinos al crédito, otorgando letras a noventa días que aún no ha sido posible cobrar.

Se tienen informes que los artículos obtenidos de esta manera, fueron vendidos por el citado Abud en las poblaciones más alejadas de esta ciudad, a precios ridículos por lo bajo, es decir, a una mitad o tercera parte del fijado por el almacén que lo surtía.

**VECINOS DEL BARRIO KEITH ABOGAN POR EL ALCANTARILLADO DE UNA ACEQUIA POR MEDIO DE "ULTIMA HORA" FORMULAN SU INSTANCIA ANTE EL SECRETARIO DE SALUBRIDAD PUBLICA**

San José, 12 de setiembre de 1945. Señor director de la ULTIMA HORA, don Rafael Soley, Presente.

Estimado señor:

Como su importante periódico es el que más se preocupa por las cosas de bien público, nos permitimos pedirle la publicación de lo siguiente:

Ayer tuvimos el gusto de ver al ingeniero sanitario don Jacob Jaen en compañía del maestro de obras don Cornelio Saborjo, tomando medidas para alcantarillar la acequia putrefacta que hay en calle 10 entre avenidas 26, 28 y 30 (barrio Keith) que sigue su curso al río; que es una amenaza para la salud pública especialmente para todos los niños de la escuela República de Nicaragua.

Tenemos informes de que el señor ministro de salubridad pública doctor don Solón Núñez e igualmente el doctor don Leonida Poveda, jefe de

sanidad, están muy interesados por esa obra.

Nosotros felicitamos a esos señores porque eso sí es hacer sanidad.

Para que conste lo insalubre de dicha acequia invitamos a quien guste darse cuenta de la suciedad y el mal olor que despiden.

UNOS VECINOS.

**Compromiso de bodas Paris - Merino**

En estos días se efectuará en esta ciudad, el compromiso matrimonial del joven don Eduardo Paris, con la encantadora y bella señorita Ghislle Merino, elementos que disfrutaron de las simpatías generales de todas sus amistades. ULTIMA HORA les desea toda clase de felicidades.

**LLAMAMIENTO PATRIOTICO AL COMERCIO Y A LOS VECINOS DE SAN JOSE**

**CON MOTIVO DE LA CELEBRACION DEL ANIVERSARIO DE LA INDEPENDENCIA NACIONAL**

**POR ESTE MEDIO HAGO CORDIAL SUPLICA:**

**AL COMERCIO CAPITALINO:**

Para que durante los días 14, 15 y 16 del presente mes adornen sus vitrinas con motivos nacionales y de preferencia con artículos de producción nacional y embanderen los frentes de sus establecimientos.

**A LOS VECINOS DE SAN JOSE:**

Para que embanderen los frentes de sus casas con objeto de rendir así un homenaje a la fecha gloriosa de nuestra Independencia Nacional.

San José, setiembre de 1945.

**MANUEL RODO**  
Gobernador de San José.

**APARATOS DE TELEVISION**

**Y DE FRECUENCIA MODULADA**

Serán puestos a la venta en los Estados Unidos dentro de muy pocas semanas

La junta de producción de guerra de los Estados Unidos ha anunciado que ha dado autorización a las casas fabricantes de aparatos de televisión y de frecuencia modulada para que pongan a la venta su producción de tales aparatos dentro de pocas semanas, indicando que esas ventas al público carecerán de restricciones, estando exclusivamente condicionadas a la capacidad productora de las casas fabricantes. Se prevé también un rápido comercio internacional de estos aparatos como consecuencia inmediata de esta autorización dada por la Junta de producción de guerra.

**GEORGE ATCHESON**

fué nombrado en Washington consejero político del general Douglas Mac Arthur

El Departamento de Estado de Washington ha dado a conocer que uno de sus funcionarios George Atcheson ha sido designado por el Secretario Byrnes para desempeñar el cargo de Consejero Político actuante del General Douglas Mac Arthur, quien tendrá sus cuarteles generales en la Embajada Americana en Tokio. También dió a conocer la Secretaría de Estado que las funciones de Atcheson no serían permanentes, ya que luego se enviaría a alguien con tales atribuciones. George Atcheson estaba a bordo del Panay, cuando el hundimiento de ese barco por los japoneses en aguas chinas, causó un serio incidente diplomático años

**LA JUNIOR CHAMBER OF COMERCE**

De Richmond, Virginia, obsequió al Departamento de Estado de Washington un retrato de Edmund Randolph, Segundo Secretario de Estado

Los miembros de la Junior Chamber of Commerce de la ciudad de Richmond, Virginia, hicieron antier tarde un obsequio al departamento de Estado de Washington, consistente en una portada de Edmund Randolph, de Virginia, quien sirvió como segundo secretario de estado bajo el gobierno de George Washington desde el 2 de febrero de 1794 hasta su retiro el 20 de agosto de 1795. Hasta la fecha no había portada de Edmund Randolph en el edificio del Departamento de Estado.

**FUNDADOR DE LA MODERNA CONTABILIDAD EN COSTA RICA, DON JUAN FERNANDEZ MORUA**

ASI FUE CALIFICADO EN EL BANQUETE QUE SE LE OBSEQUIO ANOCHE en el HOTEL REX

En este homenaje, la Directiva de la Facultad de Costabilistas Profesionales de Costa Rica, le hizo entrega de un artístico pergamino

**EL PRESIDENTE TRUMAN**

Revocó una orden ejecutiva para permitir el alistamiento voluntario en las fuerzas armadas estadounidenses

En Washington, el presidente Truman revocó ayer el párrafo cuarto de la orden ejecutiva número 9279, emitida el 5 de diciembre de 1942, a fin de permitir el alistamiento voluntario en las fuerzas armadas de los Estados Unidos.



*Nuevamente a sus órdenes...*

**ABELARDO BONILLA V.**

*El Maestro Barbero por Excelencia*

*Se complace en participar a su numerosa clientela, que de nuevo está al frente de su conocida*

**BARBERIA CENTRAL**

(Contiguo al Teatro Moderno)

TELEFONO 5546



*Mejor servicio estricta higiene, mejor atención*

**ESPECIALIDAD EN CORTE DE PELO PARA CABALLEROS Y NIÑOS**

**TARIFAS**

- Corte de pelo . . . ₡ 1.25
- Afeitada . . . . . ₡ 1.00
- Corte de pelo y afeitada . . . . . ₡ 2.00

**GENEROSO Y GENTIL FUE EL TRATO QUE SE ME DIO EN EL SEGURO SOCIAL**

**GENEROSO Y GENTIL FUE EL TRATO QUE SE ME DIO EN EL SEGURO SOCIAL**

Esos señores saben siempre distinguir a todos a quienes pertenecemos a la Caja Costarricense de Seguro Social

A los que vamos en busca de alivio a nuestras dolencias. Dice el ciudadano don Gonzalo Bermúdez Jiménez

Fervoroso y cálido homenaje de simpatía y gratitud rindió anoche la directiva de la Facultad de costabilistas profesionales de Costa Rica, a su fundador, el profesor don Juan Fernández Morúa.

A este acto, consistente en la entrega de un pergamino y un banquete que fue servido en los amplios salones del Hotel Rex, concurrieron gran número de costabilistas profesionales de esta ciudad y de provincias.

Se dijeron varios discursos y en uno de ellos, el orador calificó al homenajeado como fundador de la moderna contabilidad en Costa Rica y máximo maestro de los costabilistas costarricenses.

**UNA JUSTA PETICION DE LOS ENFERMOS DEL SALON CANET**

Los enfermos del salón Canet solicitaron a la junta de la caña que se les facilitara un quintal de azúcar. Pero es el caso —según nos lo manifestaron hoy telefónicamente— que esa sugestión no ha sido contestada y que están en espera del azúcar. Se trata de una petición justa que es de esperar sea resuelta favorablemente.

Desamparados, setiembre 10, 1945. Señor director de ULTIMA HORA. Presente.

Muy señor mío: Después de saludar a usted muy atenta y cordialmente; mucho he de agradecerle insertar en su muy interesante y leído vespertino las siguientes líneas:

Muy grato es para mí, darles las más expresivas gracias a todos los amables empleados del Seguro Social, especialmente a los señores doctores Izaguirre, Berrocal, Aguilar Alfaro y a las enfermeras Gilda Leitón, Eva Rodríguez y Zelmira de Jocks; todos ellos colaboradores competentes

en el Seguro Social, pues en la penosa dolencia por la quebradura de una pierna, ellos han puesto todo su fuero y su ciencia a fin de aliviar mi dolencia y que mi curación sea pronta y efectiva. Reciban todos ellos mis más reconocidas muestras de agradecimiento por el generoso y gentil trato con que me distinguieron y siempre saben distinguir a todos los socios del Seguro Social que van allí en busca de alivio a sus dolencias.

Soy del señor Director de ULTIMA HORA con toda consideración y respeto muy atento y seguro ser vido. — GONZALO BERMUDEZ JIMENEZ.

# JAPON REDUCIDO a una NACION DE 4ª CATEGORIA

Las industrias de Japón han sido destruidas y su ejército que un día el pueblo nipón creyó invencible, está regresando a la vida civil, declara el general MacArthur. — La capital de la Indochina fué ocupada por las fuerzas chinas

4.444.000 toneladas, producción azucarera de Cuba para 1946. — Inaugurará el viernes sus actividades la bolsa de valores de la ciudad de Frankfort bajo restricciones de las autoridades norteamericanas

Un gobierno civil alemán en la zona de Alemania ocupada por los soviéticos ha sido implantado por Rusia y se ocupará de todos los servicios públicos no militares

RUSIA HA HECHO VARIOS PRESTAMOS POR VALOR DE 200 MILLONES DE MARCOS PARA QUE OPEREN VARIAS COMPAÑIAS EN LA ZONA OCUPADA EN ALEMANIA

El general Tomoyuki Yamashita a quien le llaman "el Tigre de Malaya" predijo hoy que será ahorcado como criminal de guerra

TOJO TIENE BUENAS POSIBILIDADES DE RESTABLECERSE DE LA HERIDA QUE SE INFLIGIO EN EL PECHO

INAUGURARA SUS ACTIVIDADES LA BOLSA DE VALORES DE FRANKFORT

Frankfort del Meno, Alemania, 12 UP. — El próximo viernes inaugurará sus actividades la bolsa de valores de la ciudad de Frankfort bajo restricciones especiales impuestas por las autoridades norteamericanas. Antes de la guerra, la bolsa de Frankfort estaba considerada como la segunda de Alemania inferior en importancia únicamente a la de Berlín en lo que al volumen de sus operaciones se refiere.

HABRA CAMBIOS EN EL CABINETE DE FRANCO

Madrid, 12. UP. — El consejo de ministros continúa reunido hoy y no se espera un comunicado hasta las últimas horas del día. En los círculos políticos continúan los rumores de que los ministros José Antonio Girón, de Trabajo; Ibáñez Marín de Instrucción Pública; Carlos Reina, de Agricultura; y Martín Artajo de Estado, abandonarían el gabinete durante el mes de octubre.

LA PRODUCCION CUBANA DE AZUCAR PARA 1946

Nueva York, 12. UP. — Según cálculos de fuentes particulares se estima que la producción azucarera cubana para 1946 será de 444.000 toneladas de azúcar.

ESPIL CONTINUARA EN ESPAÑA

Madrid, 12. UP. — La embajada de la Argentina en Madrid informó que el nuevo embajador argentino en los Estados Unidos Felipe Espil continúa en San Sebastián. Se agregó que todavía no se conoce la fecha de la partida de Espil para Washington.

JAPON REDUCIDO A NACION DE CUARTA CATEGORIA

Yokohama, 12. UP. — El general Douglas Mac Arthur declaró que el Japón ha sido reducido a una nación de cuarta categoría. Agregó que las industrias del Japón han sido destruidas y su ejército que un día el pueblo japonés creyó invencible, está regresando ahora a la vida civil con sus antecedentes de derrota. El general Mac Arthur trató la cuestión del emperador en forma especial dejando la impresión de que está procediendo con absoluto conocimiento y comprensión del pueblo japonés. Explicó que el emperador asume actualmente dos formas distintas: una temporal y otra pastoral o religiosa.

## DISUELTA LA SOCIEDAD NIPONA 'DRAGON NEGRO' Y ARRESTADOS SUS JEFES

SAN FRANCISCO, 12. UP. — El general MacArthur ha ordenado la inmediata disolución de la sociedad japonesa 'DRAGON NEGRO' y el arresto de todos sus líderes, según ha reportado desde Tokio el corresponsal de la National Broadcasting Co. Añadió la transmisión que el cuartel general aliado dio una lista con los nombres de los 7 principales miembros de la sociedad para ser colocados bajo custodia militar.



## ESTAMOS...

(VIENE de la página UNO) — El libro que representa Franco para la paz mundial y para las Naciones Unidas; sus vinculaciones de ahora y de antes con el nazismo; sus rafimileaciones de espionaje y provocación en el extranjero; especialmente en la América Latina, tendidas a través de sus diplomáticos; los horrores de las cárceles españolas, atestadas de demócratas genuinos; el desastre de la economía española, el fracaso de la reconstrucción; los fusilamientos en masa de hombres, mujeres y niños, aun en estos mismos días; el patrocinio de los jerarcas falangistas, que son todos ladrones descarados; y el así lo que Franco ha concedido a los más peligrosos lugartenientes de Hitler, quienes si a bien lo quieren, pueden pasar a América valiéndose de pasaportes españoles que le son fácilmente entregados por las autoridades falangistas. En su última crónica, afirma Foltz:

GOBIERNO CIVIL ALEMÁN EN LA ZONA DE ALEMANIA OCUPADA POR LOS SOVIÉTICOS

Berlín, 12. UP. — Las autoridades militares soviéticas anunciaron hoy la implantación de un gobierno civil alemán en la zona de Alemania ocupada por los rusos que se encargará de todos los servicios públicos no militares.

TOJO TIENE MUCHAS PROBABILIDADES DE RESTABLECERSE

TOKIO, 12 UP. — Un sargento del ejército norteamericano le dio hoy una transfusión directa de sangre al "premier de Pearl Harbor" del Japón Hideki Tojo quien se considera que tiene buenas posibilidades de restablecerse de la herida a bala que se infligió en el pecho. El sargento John Archinal le donó su sangre al criminal de guerra número uno del Japón en los momentos en que el servicio de contraespionaje del general Douglas MacArthur procedía a arrestar a otras cinco personas que serán interrogadas a fin de determinar su delincuencia de guerra.

OCUPADA POR LOS CHINOS LA CAPITAL DE INDOCHINA

Chungking, 12. UP. — El consejo militar chino anunció hoy la entrada de las tropas del gobierno de Chungking en Hanoi y la ocupación de Hanoi, capital de Indochina. Las tropas chinas del general Lu Han llegaron a Hanoi esta mañana.

50 mil alemanes podría escribir a sus amigos y parientes de España, si el correo se lo permitiera, diciéndoles: "Estamos muy contentos aquí; ojalá estuvieran con nosotros".

Entre los alemanes que se hallan actualmente en España, están incluidos diplomáticos y personal oficial, comerciantes e industriales que cooperaron estrechamente con la embajada durante la guerra; residentes que hallaron el clima de España más agradable después de que empezaron los raids aliados sobre Alemania; desertores del ejército alemán, marinos mercantes, técnicos y expertos enviados de Alemania para ayudar a los clientes españoles y a las firmas interesadas en vender los productos que deseaba Alemania.

Los alemanes no están sufriendo de escasez de fondos. Muchos de ellos viven cómodamente en los chalets de verano y villas que construyeron en las montañas y en las playas de España, durante los años de prosperidad.

## LONDRES, CENTRO CAFETALERO DE EUROPA. GRAN BRETAÑA SE ESFUERZA EN CONSEGUIRLO

LONDRES, 12 UP. — En círculos mercantiles de Londres se ha expresado que la Gran Bretaña se esfuerza por hacer de su capital el centro cafetero de Europa. Se afirma que Londres espera poderse de la ventajosa posición que ocupaba Hamburgo famosa por sus instalaciones que le permitieron convertirse en el centro de distribución de café para Europa.

## LA NORTHERN...

(Viene de la Pág. PRIMERA) plimiento del acuerdo por parte de la empresa, lo que revela, entre otras cosas, su respeto para nuestras leyes y el menosprecio en que tienen a los trabajadores costarricenses. Ya es hora de que el país se vaya enterando de los procedimientos incorrectos, inmorales e ilegales de esta compañía, que ni siquiera tiene humanidad para tratar a los costarricenses que les prestan sus servicios.

No quiero referirme hoy a muchos casos ejemplares de la incorrección con que se desentrevuelve la compañía. Por el momento, me voy a referir al más únicamente. En pocas palabras es éste: debido al tratamiento indecoroso que los jefes de la Northern dan a sus trabajadores, se dispuso en la reunión celebrada en la Secretaría de Trabajo la formación de un comité de conciliación por parte de representantes de la empresa y los trabajadores, que tendría como propósito hacer los arreglos entre una y otra parte cuando se llegaba a un punto en discrepancia. Mis compañeros quisieron que yo los representara en ese comité, a lo que accedí. Allí cumplí con mi deber de trabajador. Por eso, al poco tiempo, recibí una nota de don Enrique Moya, jefe de trenes, en la cual me preguntaba por cuáles razones había pasado yo el puente de 48 Millas a una velocidad excesiva. Yo contesté esa nota diciéndole que por aquel lugar yo no había pasado nunca a velocidades excesivas, ciñéndome a la orden de no correr por ahí a más de tres millas por hora. Al mismo tiempo, le solicité una entrevista con el señor Avery, subgerente, para que tratáramos del sistema de reportes, que no es sino un sistema que propicia las mayores injusticias y los peores desaguisados, siendo en realidad un sistema de delación mentirosa, de cobardía espionaje y de esbirraje indecente. Yo quería hacerle ver al señor Avery la necesidad de que la compañía tratara con mayor lealtad a sus trabajadores, para beneficio de la misma compañía. La respuesta a aquella carta que redacté en forma cordial y comedida, fué mi destitución.

En vista de la sinrazón de la empresa, el Comité de Conciliación, con mi asistencia, se reunió el miércoles anterior con el señor Avery en su oficina de Limón. Al preguntársele las razones de mi destitución, que el Comité consideró una medida punitiva muy dura e injusta, el señor Avery manifestó que yo había pasado por el puente de 48 Millas a una velocidad excesiva. Yo le contesté respetuosamente que tenía la seguridad absoluta de no haber corrido a más de 3 millas, por mi misma responsabilidad y porque si hubiera corrido a mayor velocidad, habría ocurrido una tragedia, cosa que no me ha ocurrido. Agregué, además, que quien había hecho el reporte, acusándome de correr demasiado no podía saber de ninguna manera a qué velocidad corría mi

tren, desde el momento mismo en que ni ese peón —verdadero esbirro— ni yo, teníamos espirometro, instrumento que ninguna máquina de la Northern tiene.

Por toda contestación, el señor Avery manifestó al comité de conciliación que mis palabras no mostraban que yo era un hombre de criterio propio, y que hombres así no los quería la Compañía. Insistió en que yo quedaba despedido.

Agregó que la falta que yo había cometido era temeraria. Que en los Estados Unidos se castiga en forma durísima. Y citó el caso de los maquinistas norteamericanos, que según él, han tenido que venir a Costa Rica a buscar trabajo, porque, por haber cometido faltas en los Estados Unidos, están proscritos de los trabajos ferroviarios, cosa que no es cierta.

Advierto que semanas antes de haberse tramado esta maniobra para hacerme caer de mi puesto, por querer que la compañía cumpliera con su palabra, yo manifesté que era necesario que antes de los pasos peligrosos, se pusieran rótulos a efecto de que el maquinista supiera, por la noche, con seguridad, por dónde iba, debido a que en la noche, por la oscuridad y el cansancio, a veces los maquinistas nos extraviamos. Esto demuestra el espíritu de cooperación de los maquinistas y su deseo de acatar las órdenes técnicas de la compañía. Pero nada de eso vale: basta el hecho de querer un costarricense que en su país se cumplan las leyes por parte de la Northern para que se le destituya. Mi caso no es único. Han sido destituidos empleados magníficos: Alfredo Pérez, conductor admirable, a quien se destituyó por ser el animador del movimiento sindical, con muchísimos años de servicios en la empresa; Miguel A. García, maquinista, destituido también injustamente; Asforga, lo mismo. Ya somos muchos los empleados que pierde la compañía. Entre éstos debemos citar el recordado maquinista Mojínari, muerto en accidente, y a ninguno de nosotros se nos repone, y cuando se nos repone, se hace con aprendices, lo que sí es peligroso para el público.

Ya habrá oportunidad, termino diciendo el señor Díaz, de hablar de otros aspectos de los procedimientos de la Northern. Por que yo creo que por patriotismo, por moralidad y decencia, no debemos dejar que una compañía "extranjera", siga explotando inicuamente a los costarricenses. En ese caso, la Northern nos hace el mismo efecto de una organización de procedimientos totalitarios.

## DETENIDO EL ENEMIGO NUMERO UNO DE BERLIN, EL FASCISTA ESPAÑOL JUAN BARRAGAN

LONDRES, 12 UP. — El corresponsal del Daily Telegraph en Berlín, dice que la policía ha detenido al enemigo número uno de Berlín, el español fascista Juan Barragán Coronado, de 21 años de edad que perteneció a la división azul falangista. Barragán fué arrastrado con dos de sus lugartenientes. Con el nombre de "La Pandilla Española" Barragán formó una partida de foragidos integrada por desertores de la división azul y de las brigadas de trabajadores españoles que habían ido a trabajar a Alemania que comenzó sus fechorías hace dos años. Veintiseis miembros de esta banda fueron condenados a muerte el pasado mes de abril pero su sentencia fué conmutada por orden expresa de Hitler después que la embajada española hubo intervenido a favor de los condenados. En la guardia de la pandilla de Barragán se encontraron varios miles de libras de azúcar, harina, grasas, carne, miel, cerveza y cigarrillos.



# Sensacional será la actuación de Panamá Alf Brown esta noche

SE INFORMA QUE GRAN NUMERO DE AFICIONADOS AL BOXEO DE LAS PROVINCIAS, VENDRAN A PRESENCIAR ESTE FORMIDABLE EVENTO

En esta capital la espectación es unánime, pues por primera vez podrá admirarse a una maravilla del pugilismo mundial cruzando guantes con un maestro de la defensa propia, como lo es Young Herrera ex campeón pluma de Panamá

Una oportunidad que jamás se había presentado antes a la afición boxística costarricense, la brindará esta noche el ex doble campeón mundial de los gallos y plumas, Panamá Alf Brown, en el estadio Menéndez y a beneficio de la Gota de Leche

obtuvo tanta perfección y variedad en los movimientos que este boxeador.

Sin intención de exagerar, puede decirse que si una orquesta estuviera presente con sus instrumentos musicales durante la exhibición que nos ofrecerá este maravilloso pugil podrá el público pedirle que tocara todos los ritmos bailables posibles con la seguridad de que Brown, danzando sin perder el compás, continuaría en la ejecución de esos ejercicios.

Se nos informa que en provincias la espectación y el entusiasmo por presenciar este programa, augura asistencia de gran número de aficionados al Mendoza y en esta capital, la misma espectación es unánime.

## De Canadá a Nueva York

Del Canadá se trasladó a radicarse a Nueva York, nuestro buen amigo don Ernesto Bertolini Expósito. ULTIMA HORA le envía su cordial saludo.

## De Nueva York a México

De Nueva York salió en viaje de recreo para la hermana república de México, la inolvidable señorita Adelita Grave De Peralta.

# GIMNASTICA 70 — SEMINARIO 37

La más tremenda derrota basketballística propinaron anoche los gimnásticos a los seminaristas

Desde el comienzo de ese encuentro del campeonato nacional de primeras divisiones se impuso la Gimnástica, que en el primer tiempo hizo un score a su favor de 27 puntos contra 15

En el segundo tiempo la Gimnástica anotó 43 puntos contra 22 del Seminario, que no pudo contrarrestar la acción de sus contrarios. En el otro encuentro de primeras divisiones La Libertad venció fácilmente al Liceo, por 38 puntos contra 25

Se jugaron anoche en el Estadio Mendoza los encuentros correspondientes al campeonato nacional de basketball de primeras divisiones. En el encuentro entre las primeras divisiones de La Libertad y Liceo el triunfo lo obtuvo fácilmente La Libertad por 38 puntos contra 25. El juego estuvo durante todo su desarrollo a favor de los libertos que se impusieron ampliamente al Liceo. Luego se enfrentaron las primeras divisiones de Sociedad Gimnástica Española y Colegio Seminario. La Gimnástica que en esta segunda vuelta del campeonato marcha invicta y que venció al Orión, campeón nacional, se impuso ampliamente como en los encuentros anteriores y propinó al Seminario la más tremenda derrota de este campeonato. Triunfó ampliamente la Gimnástica por anotación de 70 puntos contra 37. Es decir con una ventaja de 33 puntos. Desde el comienzo del encuentro, la Gimnástica se impuso y fué así como al completarse el primer tiempo el score era de 27 puntos de la Gimnástica y 15 del Seminario. En el segundo tiempo la Gimnástica hizo 43 puntos por 22 del Seminario. La Gimnástica jugó durante todo el encuentro con un mismo equipo, así: Quique Sequel y Trejos

en la defensa, Nanche Fernández, José Ruseling y Chito González en la atacante. En los minutos iniciales Ruseling jugó en la defensa y Alfaro en la atacante en lugar de Trejos, pero por estar golpeado Alfaro entró a jugar Trejos en la defensa y Ruseling pasó al ataque. La Gimnástica demostró que está en muy buenas condiciones. Anoche dió una amplia comprobación. El Seminario por más esfuerzos que hizo no pudo contrarrestar la acción de los gimnásticos que llegaron a la cancha dispuestos a triunfar y por muchos tantos de diferencia. Quique Sequel y Trejos estuvieron muy bien en la defensa así como Nanche Fernández, Ruseling y Chito González en la atacante. Del Seminario sobresalieron en ese juego Calvo, Fulvio Rodríguez, Vicarioli y Armijo. El Seminario tuvo que hacer continuos cambios pero no le dieron resultados pues la Gimnástica mantuvo su tipo de juego y su amplio dominio triunfando por 70 puntos contra 37. La Gimnástica sigue invicta en la segunda vuelta del campeonato nacional de basketball.

## UN RETO AL PUGIL LEANDRO DE ALAJUELA

Recibimos ayer la carta siguiente: San José, setiembre 8 de 1945. Sr. Cronista deportivo de la ULTIMA HORA. Estimado señor:

Por este medio me comunico con usted, para que por conducto de su leido rotativo haga público un reto al conocido pugil alajuelense señor Leandro, para un match de boxeo, que de aceptar él se verificará ya sea en el estadio Mendoza o en la ciudad de Alajuela, en fecha fija da por él.

Así pues, espero la contestación del señor Leandro deseando que sea pronta.

Agradeciéndole anticipadamente por la publicación de esta nota, me suscribo atento servidor, por José Rodríguez, NORBERTO ARAYA, manager.

## LIKE SEWELL

CONTINUARA EN LA DIRECCION DEL SAN LUIS

San Luis, 12. UP. — Like Sewell, ex catcher y manager de los carmelitas del San Luis, de la Liga Americana de base ball, ha firmado un nuevo contrato para dirigir dicho club durante las dos próximas temporadas. Los Carmelitas ganaron el año pasado su primer campeonato en la historia de la liga debido principalmente a la acertada dirección de Sewell.

## Restablecimiento de Don Carlos Soley

Ha restablecido de su pasada dolencia el conocido comerciante y empresario de esta plaza don Carlos Soley. ULTIMA HORA lo celebra mucho.

## Té de lino en el Sesteo

El próximo sábado en la tarde todas las amistades de la bella señora Angélica Bustamante Merino, le ofrecerán un té de lino en El Sesteo, con motivo de su matrimonio con el joven don Otto Molina Monge.

## Proclamación oficial de la Reina de los periodistas

El 8 de octubre en el Teatro Nacional y en suntuosa velada, se hará la proclamación oficial de la reina de los periodistas la bellísima señorita Florita Hernández Carranza. Se prepara un espléndido programa.

## COMISION NACIONAL DE BILLAR

### PROXIMO SABADO. GRANDIOSA INAUGURACION DEL CENTRO NACIONAL DE BILLAR CON EL CAMPEONATO NACIONAL DE BILLAR AL CUADRO 45, 1

A las 7 p. m.—Abrirán el certamen los famosos jugadores: Eugenio Molina contra Rodrigo Calvo, campeón herediano.

A las 8 y media p. m.—Medirán sus fuerzas los eternos rivales, los jugadores que han entusiasmado más al público: Rodríguez, y el campeón a 3 bandas de este año: Gabriel Vargas. No pierda estas competencias, ya que es por primera vez que se juega esta especialidad en Costa Rica

LÓCAL: — LOS PARADOS: galantemente cedido por los empresarios para estos eventos.

— ENTRADA GRATIS —

## UN DIA AL AÑO DEBEN DEDICAR LOS DEPORTISTAS COSTARRICENSES A RECOGER FONDOS PARA PROTECCION DE LA INFANCIA

Mi mayor satisfacción será, cuando esté lejos de este país, llegar a saber que los deportistas costarricense celebran en esta capital un festival deportivo en beneficio de la infancia desvalida

### EMOCIONANTES CONCEPTOS DE PANAMA ALF BROWN, PARA "ULTIMA HORA"

Brevemente nos entrevistamos hoy con Panamá Alf Brown, a quien encontramos dándole los últimos toques a las instalaciones que han sido hechas en el Estadio Mendoza para su presentación de esta noche.

No, dijo este ex campeón mundial:

—Cualquiera que sea el resultado económico del programa boxístico de esta noche, es pero que habrán de tomarlo, tanto los boxeadores como la afición costarricense, por el principio de una costumbre que nada ni nadie puede jamás interrumpir.

Somos los deportistas quienes más noblemente, con mayor comprensión del dolor humano, podemos prestar ayuda valiosa a las instituciones benéficas creadas por la sociedad para la protección del niño. Esto que yo haré en la noche de hoy, debe repetirse año tras año. En esta hermosa Costa Rica, generosa y sincera he recordado con más emoción que en ninguno otro país del mundo, aun que en Panamá que es mi patria, la figura menudita de mi hijo, nacido en París. Allí quedó aprisionado por la guerra en las garras de la miseria y del hambre.

De esta tragedia íntima, que es, mía únicamente, no quiero ha-

cer participe a nadie. Pero se la refiero a usted, amigo repórter, para que quienes lean lo que piensa escribir de esta entrevista, no olviden la visión del niño desamparado que necesita constante devoción y cariño de la sociedad en que ha nacido y una forma de prestarle esa protección humanitaria a la infancia, es recorriendo en la medida de las posibilidades de cada cual, las instituciones creadas para alimentarla y vestirla.

Muchísimas satisfacciones me recibí durante mi permanencia en este país, pero creo que ninguna será mayor, ni más intensa ni sincera, que aquella que habré de experimentar cuando haga de nación a la Gota de Leche del producto que le corresponde de la entrada de esta noche. Igual que en Nueva York, Inglaterra y Francia, como en otros países que he visitado, espero no alejarme de esta querida porción de tierra centroamericana sin antes haber llevado mi modesto obolo a la infancia desvalida.

Panamá Alf Brown un hombre para quien ya no hay aplausos ni felicitaciones que pudieran halagar sus sentidos, visiblemente emocionado, puso fin a la entrevista con estas sus últimas palabras:

—Quiera Dios que el deportista costarricense recoja mi pensamiento; sentiré un placer inmenso si mañana, lejos de este país, llego a saber que un día al año, por lo menos, se efectúa en esta capital un festival deportivo para recoger fondos que luego serán dedicados a protección de la infancia. Esa será una gran obra de carácter social, tanto como deportiva.

POR FIN! HOY ESTADIO MENDOZA A LAS 9 P.M. PRO - GOTA DE LECHE

SENSACIONAL Programa de Peleas. — Por primera y única vez en Costa Rica, monumental exhibición de guantes, Sombra, Suiza y Ponching Boll, por el campeón del mundo

PANAMA AL BROWN

FRENTE AL EX CAMPEON PESO PLUMA DE PANAMA

YOUNG HERRERA

PANAMA AL BROWN, PRESENTARA UNA SORPRESA LOS CINCO POLLOS CIEGOS CON GUANTES

SEMI FINAL A 6 ROUNDS

MANUEL ARAYA vs. MANOLO MARTINEZ

DOS PELEAS DE CUATRO ROUNDS



MANUEL ARAYA

— PRECIOS —

Table with 2 columns: Ticket type and Price. Includes Butaca numerada (€ 10.00), Primera fila (€ 12.00), Segunda fila (€ 7.00), Ring side general (€ 5.00), Mujeres y niños (€ 2.50), Galería niños (€ 1.00), Galería (€ 2.00).

HILARIDAD...

(Viene de la Pág. PRIMERA) guntas por aquí y por allá. Podemos decir que tanto en las filas del oficialismo como en las de la oposición se han recibido esas "noticias" con comentarios

Mañana: Gran estreno de domingo! En colores! Una formidable comedia musical, con Don Ameche, Carmen Miranda, William Bendix y Vivian Blaine; SERENATA BOHEMIA

Próximo sábado, Día de nuestra Independencia Sensacional estreno, también de domingo: AGUAS TENEBRASAS con Merle Oberon y Franchot Tone.

Próximo domingo: Estrenazo Warner Bros! Totalmente en español! TENER Y NO TENER con Humphrey Bogart y Lauren Bacall, la nueva y rutilante estrella!

RAVENTOS

Hoy a las 3, 6.45 y 9 — 1.05 Gary Cooper, en el coloso en colores: LA HISTORIA DEL DR. WASELL

CAPITOLIO

A las 7 y 9 — € 0.55 Michele Morgan, en: ESTA FRANCIA VIVIRA OTRA VEZ

AMERICA

A las 7 y 9 — € 0.55 Lina Yegros, en: UN MARIDO A PRECIO FIJO

ADELA

A las 7 y 9 — 0.55 Joyce Reynolds, en: TENGO DOS NOVIOS

CASTRO

A las 7.30 — 0.55 James Cagney, en: ANGELES CON CARAS SUCIAS

Pronto: CITA EN LOS CIELOS, maravilla Fox. CREPUSCULO, con Arturo de Córdoba.

jocosos. Lo del "plan tenebroso" para comenzar a encarcelar, apalear, torturar y extrañar a los líderes de la oposición se considera una versión sencillamente grotesca. No es Costa Rica un país donde puedan ocurrir semejantes cosas por grandes que sean los rencores políticos. Aquí no se a palea, ni se encarcela por política, ni se tortura a nadie. Lo de que los vanguardistas tengan interés en que el Gobierno gane las elecciones de medio periodo por la fuerza también se consideraba absurdo, desde luego que el gobierno y los vanguardistas van a ir en papeletas separadas y porque si eso fuera así no se explicaría el empeño de los vanguardistas por conseguir que se promulgue el nuevo Código Electoral. Pero lo que más material para chistes ha dado es la versión de que se armara una trampa en el día de ayer para "hundir" a don Fernando Valverde y a don Roberto Salazar. Se tiene entendido que fue alguno de estos señores quien llevó la "sensacional" información a Diario de Costa Rica con fines auto propagandísticos. En las filas del oficialismo no se les da ningún valor político a esos señores; no gozan de simpatía ni entre los mismos medios de la oposición; no se les ha conocido ningún "artrastre" que los pueda hacer "revolucionarios peligrosos"; tampoco se les cree capaces de "jugar se el pellejo". Es posible que si el plan que se denuncia hubiera existido alguna vez, se habría enjuiciado contra don León Cortés que si es un caudillo fuerte o contra otras figuras de menor significación pero de importancia política; nunca contra los señores Valverde y Salazar que no pueden pinchar ni cortar en las grandes decisiones políticas de este país. En las filas de la oposición otras comentarios semejantes. Un diputado cortésista no decía sonriendo maliciosamente: "qué tirada nos hubieran dado si nos encarcelan a don Fernando y a don Roberto, esos dos grandes chudillos". Oímos también voces de protesta contra Diario de Costa Rica que en los últimos días ha terminado convirtiéndose en un receptáculo de chismes políticos charlatanescos

NOS QUIEREN...

VIENE de la Página UNO— dado de más. Los trabajadores sabemos que es cierto que el Gobierno ha dado al Seguro Social, por concepto de rentas una suma superior a la que debió dar como patrón. Pero también sabemos que esas rentas fueron sabiamente destinadas a financiar el establecimiento total de los seguros sociales en Costa Rica. Hasta el momento sólo está establecido el seguro de enfermedad y muerte. Falta establecer el seguro de invalidez, el de vejez y el de desocupación. Falta además, construir hospitales y clínicas en todas las zonas del país donde haya movimiento de trabajadores. Para todo eso se necesita dinero y para eso fueron creadas esas rentas. La Caja de Seguro debe mantener reservas para ir ampliando su radio de acción.

DESCIENDEN...

vender a siete colones. Las casas productoras están ofreciendo y a y otras drogas a precios muy bajos y en cualquier cantidad. Por curiosidad estuvimos investigando hoy en el mercado central la situación de los precios y constatamos lo siguiente. Los elotes se consiguen a cinco céntimos cada uno y a seis por peseta. Antes había que pagarlos a diez céntimos el clote. Las naranjas, grandes y dulces, que estaban a quince céntimos y a peseta la naranja, ahora se consiguen a tres por peseta y hay posibilidad de que bajen todavía más. Las remolachas grandes, que antes se vendían a cuarenta céntimos ahora ya se consiguen a veinte céntimos. La carne de hueso ha bajado de 75 céntimos la libra a 65 céntimos. Y así por el estilo. Repletos que hasta el momento se trata de una marcada tendencia a la baja. Pero la baja no se hace esperar por las razones dadas arriba; porque las cosechas

y en un desaguadero de las pasiones de un grupo de señores que forman lo que llaman "las tertulias del Diario". Dejamos en esa forma resumido el modo de sentir y de pensar de los di

Por qué se empeña la Prensa Libre en mutilarle a la Caja los recursos de que dispone? ¿Por qué los mismos que defendieron el Banco de Seguros con uñas y dientes cuando el Gobierno cobraba a este Banco una deuda vieja y lucharon porque el Banco no pagara, ahora se empeñan en que se les quite a los trabajadores los recursos destinados por una ley para los seguros de invalidez y de vejez? Este es un crimen ante el cual no podemos sienciarnos. Con el pretexto de que el Gobierno está sin plata, se quiere apuñalar a la Caja de Seguro Social. En vez de aconsejarle al Gobierno que le cobre al Banco de Seguros lo que éste le debe, o que les aumente los impuestos a los ricos, aconsejan que se nos arrebate a los trabajadores un dinero que deberían conside

son grandes y porque ya hay facilidades para importar lo que necesitamos.

LA CONFERENCIA DE ESTA NOCHE

En la escuela República de Nicaragua, sita a 500 varas al Sur del costado occidental de la estación eléctrica al Pacífico, dictará esta noche el licenciado Francisco Ibarra Mayorga, una conferencia que versará sobre puntos de extrema importancia, en relación con el pasado histórico y social, y tópicos de actualidad entre los pueblos de Nicaragua y Costa Rica.

La hora de la conferencia será a las 7.30 de esta noche. Tomando en cuenta los fuertes lazos que unen a estos dos pueblos hermanos, no dudamos ni un sólo momento que revestirá esta conferencia gran interés y felicitamos al licenciado Ibarra Mayorga por su feliz idea.

ver/s sectores políticos de la capital con motivo de las informaciones truculentas de La Prensa Libre y de Diario de Costa Rica.

Mañana Jueves, PALACE! Regias funciones monumentales! UNA NOCHE DE AMOR por Grace Moore y despedida de "Las Hermanas Aguila"

Próximo sábado PALACE! Feriado! BRASIL El espectáculo más caliente del año!

Próximo domingo, PALACE! VARIEDADES, MODERNO e IDEAL! El titán! Paul Muni, en el super coloso Columbia: CONTRATAQUE La bomba atómica de la emoción!

Hoy, Miércoles, 12 de Setbre

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — 1.05 Por última vez! El gran éxito! MAS ALLA DEL AMOR por Susana Guizar y José Cibrián

VARIEDADES

A las 3 7 y 8.45 — 0.80 PANAMERICANA Triunfal cañonazo musical!

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 — € 0.55 Paquita de Ronda en: UNA GITANA EN MEXICO

IDEAL

A las 7 y 8.45 — 0.40 Irene Dunne, en: LA PICARA PURITANA

LIBANO

-A las 7 y 8.45 — € 0.60 Hedy Lamar, en el éxito NOCHE EN EL ALMA

KEITH

A las 7 y 8.45 — 0.40 PAYASADAS DE LA VIDA

Pronto: CANCION INOLVIDABLE, por Merle Oberon y Paul Muni, sobre la vida de Federico Chopin.